
平成２５年度永山公民館等利用者懇談会要点録（報告） 

◎永山公民館会場 

日 時  平成２６年１月１１日（土）午前１０時から午後１２時まで 

場 所  永山公民館 ベルブホール 

出席者  永山公民館長、永山公民館主査３名、主任１名 

     関戸公民館長、関戸公民館主査１名 

     消費生活センター長 

     行政管理課資産活用担当課長 

     学びあい育ちあい推進審議会委員２名 

参加団体 ２３団体（２４人） 

進行内容 

１ 開会挨拶 永山公民館長挨拶 

２ 学びあい育ちあい推進審議会委員紹介・公民館等職員紹介 

３ 多摩市公共施設の見直し方針と行動プロジェクトについて 

     資産活用担当課長より説明 

◎主なご意見・ご質問等 

・ごみ有料化時のように、自治会、管理組合等個別に説明会を開催すべきでは

ないか。 

⇒地域・施設ごとに説明会を行っていきたい。また、要望があればグループ、

組織に出向いて説明を行います。 

 

・部屋の予約が今でも取りづらいのに、さらに使用できなくなるのでは。特に

永山公民館は、子どもからお年寄りまで市民に開かれた施設だが、今後どの

ような展望をもっているのか。 

⇒公共施設を、責任をもって維持管理していく上で、今後、築３０年以上の建

物が急速に多くなっていきます。少子高齢化が進む中、改修時期が重なり、

大きな財政負担を考えた場合、現在の全ての公共施設の改修費を賄うことは

できません。安全に施設を使い続けるために、施設を縮小することに是非ご

理解をいただきたい。公共施設だけでなく、民間の大学等の施設の活用も考

えて、確保していただければと考えています。 

 

４ 意見交換・質疑応答 

※３つのグループに分かれて意見交換・質疑応答等を行いました。 

◎主なご質問等 

・永山公民館のロッカーの借り方について教えて欲しい。 

⇒毎年５月にたま広報で利用希望団体を募集し、更新しています。応募団体が

多数の場合は抽選となります。 



 

・公民館は現在の２館から１館に統合するとあるが、具体的にどのようなこと

なのか。 

⇒永山と関戸の職員を１館に統合します。永山公民館には職員が常駐します。

関戸公民館は、施設としては残りますが、その使い方などの具体的な内容に

ついては、今後、意見をいただきながら考えていきます。 

 

・永山公民館のテレビ、ビデオ等の視聴覚機器がかなり古くなっている。最新

機種にしてほしい。 

⇒諸室全部にとはいきませんが、貸出用として館に１台程度整備するなど、予

算状況を見て検討していきたいと考えます。 

 

・駐車場の無料認証時間が２時間から１時間に変更されたが、活動時間から元

に戻してほしい。 

⇒昨年の７月から無料認証時間を変更しました。その理由は、駐車場が満車で

入れないことが多いといったご意見や、それにより発生する路上駐車対策な

ど、安全面等を考慮して変更したものです。今回の変更では、満車状態がな

くなり、止めやすくなったというご意見もいただいており、４９台という限

られた台数をより多くの方々に利用していただきたいと考えています。今後、

状況をみながら、また皆様のご意見を聴きながら運営していきますが、当面

はこの様なことでご協力をお願いします。 

 

・作業台等新しくなり、ありがたく思っているが、流し台（流しシンク）が浅

く、周りに水が飛び散る。今後変更するようなことがあれば、利用者の意見

を聴いて参考にしてほしい。（消費生活センター諸室関係） 

⇒今後、改修にあたっては、利用者の方からご意見をいただきながら、より使

いやすい調理室としていきます。 

 

・今回の懇談会は、利用する際にチラシをもらっただけで、前回のように手紙

等のお知らせがなかった。（消費生活センター諸室関係） 

⇒なんらかの形でお知らせできるよう変更していきます。 

 

・調理室を利用しているが、いつも午前、午後と予約しているが、午後２時頃

までしか利用しない。午前だけだと時間が足りないということもあり、時間

帯の変更を検討していただきたい。（消費生活センター諸室関係） 

⇒以前、アンケート調査を実施した際、結果として現在の利用時間枠が良いと

いうこととなりました。公民館の諸室との関係もあるので、変更する際どの

ような影響があるか検討し考えていきます。 



 

・諸室を利用したが、とても暑かった。 

⇒施設全体を管理する冷暖房設備のため、ひとつの部屋だけを冷やすのは難し

い状況です。地球温暖化の問題から、公共施設は率先して節電、省エネを取

り組まなければなりません。時期により、また使い方により暑いのは承知し

ていますが夏場は、省エネしながら冷房を入れており、扇風機の貸出も行っ

ていますので、ご理解をお願いします。 

 

・ホールの録音について、CDで録音できないか。 

⇒現在、カセットテープ又は MD での録音となっています。来年度予算でホ

ールの音響調整卓の入れ替えを要望しています。まだ、はっきりとしたこと

は言えませんが、調整卓の入れ替えの際、ご要望にお応えできるかどうか検

討します。 

 

・予約システムに音声案内が入れられないか。 

⇒声で予約方法を案内するシステム導入に係る経費等もありますので、今後の

検討課題としていきます。 

 

  ◎主なご意見 

・関戸公民館の施設がなくなった場合、自分たちの講演会を開催することが難

しくなる。大学等の施設を安価で提供できる方向を考えて欲しい。 

・子どもからお年寄りまで、行きやすく、安価で使用できる施設を希望する。今

後、使用できる器（施設）が少なくなっていくのだから、空教室の開放や体育

館の開放を積極的に進めて、器（施設）が減った分みんなが困らないよう努力

をしてほしい。 

・椅子を片付けるキャスターが２４脚となっているが、関戸は２０脚。高齢者が

多いので重いし高いので２０脚としてほしい。 

 

５ 学びあい育ちあい推進審議委員から感想 

・昨年に比べて参加人数が少なかった。年に１回の懇談会なので、より多くの利

用者が参加できるよう検討して欲しい。今回、伺った様々な意見については参

考としていきたい。若い人がもっと参加してくれていないといけないと思う。 

利用者のなかで若い人が積極的に施設を活用できるように、行政側も積極的に

若い人の意見をとりいれていくようにして欲しい。 

 

６ 閉会 


